

## Martes 28 de febrero de 2017

El Financiero México dejaría negociaciones si EU propone aranceles: SE

**BLOOMBERG** La Secretaría de Economía amenazó con retirarse de las conversaciones para renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) si Estados Unidos insiste en imponer aranceles o cuotas a cualquier producto proveniente de México. "En el momento que digan: 'vamos a poner aranceles del 20 por ciento en carros', me levanto de la mesa", dijo el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. En entrevista, recalcó que esto no quiere decir que México buscaría cancelar el TLCAN. Pero al declarar que se niega a discutir el tipo de aranceles sobre los que el presidente estadounidense, Donald Trump, ha hablado desde hace tiempo, el país está aumentando la presión sobre los negociadores estadounidenses, y abriendo la posibilidad de abandonar el pacto, que entró en vigor hace 23 años. Trump ha criticado el acuerdo, que también incluye a Canadá, calificándolo de injusto y responsable de un desequilibrio "masivo" que favorece a México. El año pasado México envió mercancías por 294 mil millones de dólares a Estados Unidos, mientras que ese país exportó 231 mil millones a México. P.C. Secretaría de Economía, TLCAN, acuerdos comerciales, aranceles Exportaciones repuntan con fuerza en enero **THAMARA MARTINEZ** Las exportaciones manufactureras del país avanzaron 7.7 por ciento anual en el primer mes de este año, reflejo de una mayor actividad industrial en Estados Unidos y la depreciación del peso, lo que disparó las ventas externas totales a 11.4 por ciento, su mayor nivel en poco más de cuatro años. Las ventas al exterior de productos automotrices se elevaron cuatro por ciento anual, pero al no incluir este ramo, las manufacturas subieron 9.7 por ciento anual en enero pasado, desde un avance de 3.7 por ciento en diciembre, que significó además la tasa de crecimiento más elevada en dos años, según las cifras del INEGI. En el mes de referencia, las exportaciones petroleras resaltaron como las más dinámicas, con un aumento anual de 74.4 por ciento, donde enero representó el quinto mes de crecimiento consecutivo, luego de acumular más de dos años de pérdidas en la exportación. Las ventas externas de crudo y derivados registraron el crecimiento más importante en cerca de cinco años y medio apoyadas por las ventas de petróleo, que subieron 84 por ciento. Mario Correa, director de análisis económico de Scotiabank, refirió que el incremento que han observado los precios del petróleo apoyaron las exportaciones de crudo y que el año empezó bien para el sector externo. "El crecimiento de las exportaciones está muy relacionado con lo que está ocurriendo especialmente en la actividad industrial en Estados Unidos, y tal parece que ya deben venir bien las cosas. Por lo menos el año debe haber arrancado razonablemente bien", precisó Correa. En las exportaciones no petroleras, las de productos agropecuarios fueron las de mayor expansión con un 20.6 por ciento anual. Además, los envíos desde la industria extractiva mostraron fortaleza con un aumento anual de 16.6 por ciento. En contrapartida, las importaciones aumentaron 10 por ciento anual, donde las compras de bienes de consumo revelaron el primer aumento luego de hilar más de un año en terreno negativo. P.C. INEGI, exportaciones Pemex reporta menos pérdidas al cierre de 2016

**SERGIO MEANA** Pemex cerró el 2016 con una pérdida acumulada de 296 mil millones de pesos, 58 por ciento menor a la de 2015 cuando en todo el año acumuló números 'rojos' por 712.5 mil millones de pesos. Lo anterior, a pesar de que durante 2016 los ingresos de la petrolera disminuyeron contra el 2015 al bajar de 1.166 a 1.079 billones de pesos o 7.4 por ciento. Durante el 2016 el costo de ventas se redujo de 1.280 billones de pesos a 588 mil 580 millones de pesos o 54 por ciento. "Con respecto a los resultados financieros los gastos operativos bajaron 26 por ciento como resultado de la implementación de políticas de gasto estrictas y disciplinadas", aseguró Juan Pablo Newmann, director corporativo de finanzas de Pemex en conferencia con inversionistas. A pesar de la mejora en los resultados de la estatal mexicana, Nymia Almeida, analista senior de Moody's para Pemex, señaló que no deben confundirse las buenas noticias con los verdaderos problemas de la petrolera. "El tema ahí es no confundirnos con las noticias positivas cuando el problema es muy grande, definitivamente hay un cambio importantísimo a partir de 2016 con la nueva administración, quedó clarísimo el cambio, pero los problemas se mantienen", declaró. P.C. Pemex, sistema financiero, ingresos petroleros Veracruz, líder en deuda de corto plazo **DAINZÚ PATIÑO** Los estados de Veracruz, Chiapas y Baja California son los entidades que reportaron mayores índices de deuda de corto plazo en el cierre de 2016. El primero registró un índice de 4 mil 300 millones de pesos, la entidad sureña de 2 mil 768 millones de pesos y la del norte 2 mil 580 millones de pesos. De las 32 entidades, 14 registraron deuda de corto plazo al cierre de 2016, en total estos estados reportaron un saldo total de 15 mil 368 millones de pesos. Ésta es la primera vez que los gobiernos subnacionales separan su cuenta por fuente de pago, y por ende enteraron sus requerimientos financieros a corto plazo. La deuda de corto plazo se contrata para librar contingencias de las administraciones estatales y municipales. Este tipo de obligación refleja un menor margen de maniobra en las finanzas públicas, por lo que es más cara que el pasivo de largo plazo, explicó Flavia Rodríguez, directora de ARegional. El liderato de Veracruz en esos pasivos se explica por la mala situación que toleró el exgobernador Javier Duarte, entonces si no hay dinero hay que pedir financiamiento extra para cumplir las consignaciones del gobierno, como la atención a la ciudadanía por parte de funcionarios públicos como doctores, enfermeras o maestros, subrayó Kristobal Meléndez, investigador del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Nayarit, uno de los estados que tendrá elecciones este año, reportó una deuda de corto plazo de 343 millones de pesos; de acuerdo a la nueva Ley de Disciplina Financiera, todas las administraciones que cambien, deberán dejar un trimestre antes de su salida, un saldo de cero pesos por este tipo de deuda, por lo que la actual administración tendrá que trabajar los siguientes meses en reducir este índice. En tanto el Estado de México y Coahuila que también celebran elecciones este año, tendrán que mantener su indicador en cero y abstenerse de contratar deuda de corta duración. El investigador del CIEP explicó que los estados y municipios solicitan préstamos de corto plazo porque saben que los recursos que otorga la federación tardarán en llegar, entonces hacen este requerimiento para sus proyectos, que se paga cuando llegan los ingresos procedentes del centro. P.C. entidades federativas, deuda, finanzas públicas Retiros por desempleo en Afores llegan a máximos

**YURIDIA TORRES** El año pasado un millón 763 mil trabajadores retiraron dinero de su Afores por motivos de

desempleo. Esta cifra es la más alta en la historia del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) y 31.8 por ciento más elevada que en 2015. Mientras la cantidad de personas que retiran recursos por desempleo aumenta, el monto de dinero reportó una disminución de uno por ciento y se ubicó en ocho mil 571 millones de pesos, según datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). La diferencia se debe a que los saldos de las cuentas de las personas que retiran dinero por encontrarse sin trabajo, es variable, unos pueden tener 50 mil pesos, 100 mil, mientras que otros 500 mil o hasta un millón de pesos. De acuerdo con la Ley del Seguro Social existen dos tipos de retiro, por ejemplo, si la cuenta individual tiene al menos tres años de haber sido abierta y tiene un mínimo de dos años de cotización al IMSS, se puede retirar en una sola exhibición un monto igual a 30 días del último Salario Base de Cotización. El segundo esquema de retiro es cuando el fondo de ahorro tiene cinco años o más de haber sido abierta; entonces se tiene el derecho a retirar lo que resulte menor entre 90 días del Salario Base de Cotización de las últimas 250 semanas cotizadas o el 11.5 por ciento del saldo de la subcuenta de Retiro, Cesantía en edad avanzada y Vejez (RCV). El repunte en el número de retiros contrasta con las cifras del mercado laboral en 2016, donde se registró un descenso en la tasa de desocupación y un incremento en los trabajadores registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). P.C. Consar, Afores, desempleo Población, molesta con nivel de seguridad

THAMARA MARTINEZ Los resultados más recientes sobre el sentimiento de satisfacción entre la población advierten que la seguridad es el elemento con el que menos satisfacción está la población. Este dominio de la satisfacción pasó de un nivel de 5.4 puntos en enero de 2016 a 4.7 unidades en enero de este año, según los Indicadores de Bienestar Autorreportado (BIARE) de la Población Urbana del INEGI En general, la satisfacción con la vida de los mexicanos alcanzó en enero de 2017 el nivel más bajo desde octubre de 2014. En una escala de 0 a 10 puntos, la población promedió un nivel de satisfacción de 7.9 puntos al iniciar este año. Las estadísticas del BIARE recogen la percepción sobre varios aspectos de la vida entre la población de 18 años y más. "Es importante porque al final del día lo que la gente quiere, más que pensar en sueldo, en consumo, o en el coche, en lo que piensa uno es en su bienestar, en qué tan bien te sientes, qué tan bien estás con lo que tienes y con lo que eres. Es importante porque nos da una idea de cómo se siente la gente", detalló Valeria Moy, directora del observatorio económico, México ¿Cómo Vamos? "Hay cuestiones interesantes en la encuesta, pasó lo mismo en la encuesta del año pasado que en la de este año, básicamente la gente se siente bien con sus cosas, sus relaciones personales, sus actividades, su casa, su salud, sus logros en la vida, pero a la hora que esta encuesta se amplía a hablar del país, de la ciudad y de la seguridad en donde viven, todo cambia", explicó Moy. La situación del país, en general, y de su ciudad, en particular, son los siguientes rubros que más han restado al nivel de satisfacción de la población. En especial, la percepción de los mexicanos sobre la situación del país se ha deteriorado en más de un punto en el último año, pasando de 6.6 a 5.5 puntos en 2017. P.C. INEGI, BIARE, seguridad, indicadores de bienestar

Reforma Firma Pemex primer contrato en consorcio Por Dayna Meré Cd. de México México (28 febrero 2017).- Por primera vez en su historia, Petróleos Mexicanos (Pemex) firmó un contrato en consorcio con empresas extranjeras para exploración y extracción de hidrocarburos en aguas profundas. Se trata de la estadounidense Chevron y la japonesa Inpex, con las cuales Pemex entrará al primer campo de aguas profundas que no le fue asignado por el Estado, ubicado en las costas de Tamaulipas. La vigencia del contrato es a 35 años con dos prórrogas, una de 10 y otra de 5 años. Durante la firma del contrato, José Antonio González Anaya, director general de Pemex, dijo que esta firma es resultado de la implementación de la reforma energética, la cual es necesario acelerar. En su intervención, resaltó la reducción del 60 por ciento de las pérdidas de la empresa, a pesar, dijo, de los bajos precios del petróleo. Pedro Joaquín Coldwell, Secretario de Energía, destacó la importancia de que Pemex se asocie con empresas experimentadas y con renombre a nivel global. "La reforma energética está abriendo a Pemex un espacio de oportunidades que el antiguo modelo energético le negaba. "Pemex puede ser competitiva y asumir las prácticas internacionales como las demás petroleras del planeta", destacó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Pemex, Chevron, Inpex, sector energético, sector empresarial, aguas profundas, exploración, extracción

Prevé Hacienda menor crecimiento en 2017 Por Reuters Cd. de México México (28 febrero 2017).- El crecimiento económico de México podría ser en el 2017 menor a la estimación oficial de un 2.5 por ciento, dijo el Secretario de Hacienda, José Antonio Meade, citando pronósticos de economistas privados, que prevén una expansión de entre un 1.5 y un 1.7 por ciento. Meade no proporcionó una nueva proyección oficial, pero dijo que la Secretaría está atenta a los pronósticos del mercado. "Hoy es una expectativa de crecimiento menor, es una expectativa que se ubica ya más entre 1.5 y 1.7, cuando lo que se aprobó en el Presupuesto tiene una expectativa de crecimiento de 2.5", dijo en una ceremonia de premiación el lunes. "Nosotros reconocemos y hacemos nuestro, para efectos de nuestro trabajo interno, los pronósticos y los consensos del mercado que hoy nos ubican en una realidad de crecimiento menor", agregó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. SHCP, crecimiento económico, pronósticos Aumentan reservas en 167 mdd

Por Notimex Cd. de México México (28 febrero 2017).- En la semana que finalizó el 24 de febrero, el saldo de las reservas internacionales fue de 175 mil 145 millones de dólares, lo que significó un incremento semanal de 167 millones, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central precisó que dicha variación fue resultado de la compra de dólares del Gobierno federal al Banco de México por 7 millones de dólares, así como de un incremento de 174 millones, derivado del cambio en la valuación de sus activos internacionales. En el boletín semanal sobre el Estado de Cuenta, el banco central señaló que la base monetaria (billetes y monedas y depósitos bancarios en cuenta corriente en el Banco de México) disminuyó en 11 mil 867 millones de pesos, para alcanzar un saldo de un billón 369 mil 545 millones, cifra que significó una variación anual de 15.7 por ciento. P.C. Banco de México, reservas internacionales

Desacelera crecimiento económico de EU

Por Reuters Washington DC Estados Unidos (28 febrero 2017).- El crecimiento económico de Estados Unidos se desaceleró en el cuarto trimestre del 2016, tal como se había informado previamente, cuando un robusto gasto del consumidor fue contrarrestado por revisiones a la baja en las inversiones de empresas y gubernamentales. El Producto Interno Bruto (PIB) subió a una tasa anual de 1.9 por ciento, dijo el Departamento de Comercio en su segunda estimación

para el cuarto trimestre del 2016, confirmando el cálculo publicado el mes pasado. La producción económica aumentó a una tasa de 3.5 por ciento en el tercer trimestre. Economistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que el PIB del cuarto trimestre fuera revisado al alza, a una tasa de 2.1 por ciento. La economía estadounidense creció a una tasa de 1.6 por ciento en el 2016, su peor desempeño desde el 2011, tras expandirse un 2.6 por ciento en el 2015. Los datos económicos de comienzos del primer trimestre han sido dispares, con ventas minoristas que subieron en enero, pero una baja en la construcción de casas y en el gasto de las empresas. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico El Economista Base monetaria creció 9.7% en enero: Banxico NOTIMEX En enero de 2017, la base monetaria se ubicó en un billón 382,800 millones de pesos, lo que representó un crecimiento anual de 9.7%, informó el Banco de México (Banxico). En su reporte, el banco central detalló que el saldo del agregado monetario M1 fue de tres billones 814,400 millones de pesos, lo que implicó una expansión de 10.4 por ciento. Mientras que el saldo del agregado monetario M2 fue de 12 billones 464,800 millones de pesos, cantidad que muestra un incremento de 3.9%, y el M4 se situó en 14 billones 975,700 millones de pesos, una variación de 1.8 por ciento. P.C. Banco de México, sistema financiero, base monetaria PIB de Estados Unidos subió 1.9% en 4T REUTERS El crecimiento económico de Estados Unidos se desaceleró en el cuarto trimestre del 2016, tal como se había informado previamente, cuando un robusto gasto del consumidor fue contrarrestado por revisiones a la baja en las inversiones de empresas y gubernamentales. El producto interno bruto (PIB) subió a una tasa anual de 1.9%, informó el Departamento de Comercio en su segunda estimación para el cuarto trimestre del año pasado, confirmando el cálculo publicado el mes pasado. La producción económica aumentó a una tasa de 3.5% en el tercer trimestre. Economistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que el PIB del cuarto trimestre fuera revisado al alza a una tasa de 2.1 por ciento. Erp P.C. Estados Unidos, crecimiento económico En el 2016, la mayor transferencia de recursos para pago de intereses YOLANDA MORALES Y JOSÉ LUIS CABALLERO México realizó en el 2016 la más grande transferencia neta de recursos al exterior para cubrir el pago de intereses de la deuda contratada por el gobierno y el sector privado, correspondiente a 25,968 millones de dólares, se consigna en estadísticas del Banco de México (Banxico). Ese fue el séptimo año consecutivo en el que tanto emisores privados como del sector público vieron un incremento en el pago de intereses para honrar las deudas en divisas externas que han contratado. P.C. Banco de México, deuda, sistema financiero La Jornada Recorta Hacienda a entre 1.5 y 1.7% el pronóstico de crecimiento Miriam Posada | martes, 28 feb 2017 07:12 Ciudad de México. El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio Meade, manifestó ayer que la expectativa de crecimiento económico del país para este año es de entre 1.5 y 1.7 por ciento, no de 2.5 como está previsto en el presupuesto. Es muy importante recordar que nosotros hacemos nuestra expectativa de crecimiento. Hoy es menor, una que se ubica ya entre 1.5 y 1.7 por ciento, cuando lo que se aprobó en el presupuesto tiene una de 2.5. Nosotros reconocemos y hacemos la nuestra para efectos de trabajo interno. Los pronósticos y consensos del mercado hoy nos ubican en una realidad de desarrollo menor, respondió a pregunta expresa sobre si la SHCP cambiaría su meta, como de manera reciente hizo el Banco de México. P.C. SHCP, crecimiento económico, pronósticos Reservas aumentan 167 millones de dólares Notimex | martes, 28 feb 2017 13:02 Ciudad de México. En la semana que finalizó el 24 de febrero, el saldo de la reserva internacional fue de 175 mil 145 millones de dólares, lo que significó un incremento semanal de 167 millones de dólares, informó el Banco de México (BdeM). El instituto central precisa que dicha variación fue resultado de la compra de dólares del gobierno federal al Banco de México por siete millones de dólares, así como un incremento de 174 millones de dólares, debido principalmente al cambio en la valuación de los activos internacionales del BdeM. En el boletín semanal sobre el Estado de Cuenta, el banco central señala que la base monetaria (billetes y monedas y depósitos bancarios en cuenta corriente en el Banco de México) disminuyó 11 mil 867 millones de pesos, para alcanzar un saldo de un billón 369 mil 545 millones de pesos, cifra que significó una variación anual de 15.7 por ciento. P.C. Banco de México, reservas internacionales Baja la BMV en espera de discurso de Trump Reuters | martes, 28 feb 2017 08:50 Ciudad de México. La bolsa mexicana bajaba levemente en sus primeras operaciones del martes mientras inversionistas esperan un discurso esta noche del presidente Donald Trump ante el Congreso de Estados Unidos, el cual podría incluir detalles de sus políticas económicas y fiscales. A las 8:36 hora local (14 horas 36 GMT), el referencial índice accionario líder IPC bajaba 0.11 por ciento a 47 mil 295.02 puntos. P.C. Estados Unidos, Donald Trump, sistema financiero, política económica Dólar se mantiene a \$20.35 en bancos la Redacción y Notimex | martes, 28 feb 2017 08:37 Ciudad de México. Esta mañana el dólar libre se vende en un precio máximo de 20.35 pesos, sin cambios respecto al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de 18.75 en bancos de la Ciudad de México. En opinión de Banco Base, la moneda mexicana inicia la sesión con una apreciación moderada, debido a que los participantes del mercado están a la espera de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, hable frente al Congreso de su país. P.C. tipo de cambio El País La balanza por cuenta corriente de España alcanza un superávit histórico del 2% en 2016 Madrid 28 FEB 2017 - 09:41 CST La balanza por cuenta corriente, que mide los ingresos y pagos al exterior por intercambio de mercancías, servicios, rentas y transferencias, registró un superávit de 22.306 millones al final de 2016. Esta cifra supone un nuevo récord desde que existen cifras comparables y un incremento del 51,4% respecto al ejercicio anterior, según los datos difundidos este martes por el Banco de España. P.C. Banco de España, balanza